
 
 

2ª REUNIÃO DO GRUPO DE TRABALHO DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL DO CBH 
MARANHÃO-DF 

(GESTÃO 2023/2027) 

DATA: 24/01/2024 (quarta-feira) 

HORÁRIO: 10h00 às 12h00 

LOCAL: Abha-DF 

RELATOR: Simone Vaz de Holanda 

 

MEMBROS PRESENTES CONVIDADOS 

Cláudio Odilon da Costa Silva (Adasa) Karine Karen Martins (Abha) 

Simone Vaz de Holanda (Sema) Mariana Libânio (Abha) 

Carlo Renan Cáceres de Brites (Caesb) Camila Areal (Abha) 

Erika Radespiel Fernandes da Silva 
(Caesb) 

Patrícia Valls e Silva (Brasília Ambiental) 

 Rodolfo Siqueira de Brito (Grota do Lobo 
Meio Ambiente) 

  



 
 

SÍNTESE 

Item 1 – Abertura, verificação de presença e quórum; 

O coordenador do Grupo de Trabalho de Educação Ambiental, Cláudio Odilon, do 

Comitê de Bacia Hidrográfica dos Afluentes do Rio Maranhão no Distrito Federal 

(GTEA do CBH Maranhão-DF) iniciou a reunião agradecendo a presença de todos. 

Item 2 – Leitura, apreciação e aprovação da Ata da 1ª Reunião do GTEA; 

Cláudio deu início à pauta informando sobre o envio da síntese da 1ª reunião via email 

a todos os membros do GTEA, solicitando contribuições. Uma vez que não houve 

nenhuma sugestão de alteração, questionou sobre a aprovação da síntese, que foi 

aprovada com zero votos contrários e zero abstenções. 

Item 3 – Comunicações; 

Em seguida, Cláudio questionou se alguém presente gostaria de realizar algum 

comentário sobre o CBH Maranhão-DF, passando a palavra ao Rodolfo de Brito. 

Rodolfo sugeriu a realização de um evento, que contaria com café da manhã e 

caminhada em trilha no córrego Taquari, acompanhado de alguns alunos da rede 

pública, com palestras e conversas relevantes sobre temas pertinentes ao CBH, de 

modo a realizar ações de educação ambiental. O evento, após conversas entre os 

presentes, foi agendado para 9 de maio de 2024, dia oficial do Ribeirão Sobradinho 

no Distrito Federal. 

Ainda, foi falado que o Festival de Turismo e Aventura da Fercal (FTAF) poderia 

abordar alguma ação semelhante para realizar ações de educação ambiental no 

evento, com visitas a cavernas como exemplificado. 

Item 4 – Debates, deliberações e votações por assunto; 
4.1 – Eleição de relator (a);  

Dando seguimento, Cláudio informou sobre a necessidade de realizarem novamente 

a eleição para o cargo de relator (a) do Grupo, devido à troca de nomeações da Sema 

no GTEA, em que a antiga relatora, Ilana Sarah, foi substituída no grupo. Assim, 

questionou se haveria voluntários para os cargos mencionados. Com isso, a 

representante da Sema, Simone Vaz de Holanda, foi eleita para o cargo de relatora 

unanimidade entre os presentes. 

4.2 – Relatório de capacitações; 



 
Cláudio ainda informou que o relatório de capacitações foi elaborado e enviada via 

email aos membros. Logo, questionou se haveria alguma contribuição para o 

documento, em que os presentes indicaram algumas inclusões de capacitações, por 

Patrícia Valls e Marina Lopes do Brasília Ambiental, e foi informado sobre a situação 

da Sema no CBH, em que o representante Diogo da Matta informou via whatsapp 

saída do órgão, mas ainda não foi formalizada a saída pela Sema por meios oficiais. 

Assim, a nova representante e relatora, Simone Vaz, informou que conversaria 

internamente para envio de nova indicação e correção no relatório de capacitações, 

que foi aprovado com tais pendências com zero votos contrários e zero abstenções. 

4.3 – Plano de Trabalho; 

Por fim, Cláudio relembrou que a equipe Abha havia minutado um Plano de Trabalho 

para os membros alimentarem com datas de próximas reuniões e outros pontos 

necessários. 

Ainda, falou novamente sobre os Planos de Capacitação e Comunicação, que 

deverão ser atualizados em 6 de março durante a 39ª Reunião Ordinária do CBH 

Maranhão-DF. 

Assim, ficou agendada para 21 de fevereiro de 2024, das 10h às 12h, a 3ª Reunião 

do GTEA do CBH Maranhão-DF, em vistas de trabalharem sobre os textos de ambos 

os planos para sugerirem alterações como GTEA para a Plenária do CBH. 

Item 5 – Assuntos gerais; 

Para finalizar, Cláudio agradeceu a presença e participação de todos.  

Sem mais assuntos, o coordenador do GTEA do CBH Maranhão-DF encerrou a 
reunião. 
 

ENCAMINHAMENTOS 

• Elaboração de texto explicativo sobre o projeto de evento, explicando o que 
seria, como seria realizado, localização e outras informações pertinentes por 
Rodolfo e Cláudio; 

• Alinhamento das ações de educação ambiental a serem realizadas no FTAF 
entre Cláudio e Ildenilda; 

• Convidar Marcelo Benini (Usuário) e Adeilton (IFB) para participarem da 3ª 
Reunião do CBH Maranhão-DF e contribuírem nas sugestões de alterações 
do GTEA sobre os documentos; 

• Inserir o FTAF no plano de capacitação com ações de educação ambiental; 

• Enviar novamente via email os Planos de Capacitação e Comunicação para 
os membros do GTEA e convidados pela Secretaria Executiva. 

 


